

## お便りノート

莊原真理



笑つておられた。私の一挙一動が克明に書かれたお便りノートを見ながら、先生の子どもに対する深い情熱を感じることができた。

でも、今の私は同じ先生という立場にありながら、子どもをどれくらい知っているだろうか。子どもにとつてどんな先生であらねばならないのだろうか。

桜の咲く頃、毎年、新しい子どもたちが入園してくる。子どもはだれ一人として同じではないし、性格もさまざまである。ある子は家へ帰りたがって泣きながら担任を蹴とばす。元気がよすぎて思わず友だちをポカボカ…。

なかなかクラスに溶けこめず、何の遊びにも興味を示さない子もいる。でも最後には、どの子どもたちも「シェン・シェ・アノネ…」とくる、子どもにとって先生は、いつだって正義の味方であり、安心して頼れる存在であらねばならないのである。

先日、たんすの整理をしていたら、幼稚園へ通つていた頃のお便りノートを見つけ、思わず赤面してしまつた。ある日のお便りノートには「月曜日開成山公園のバラ園へ、お散歩に誘つたのですが、真理ちゃんは『おともだちとお部屋を片付けるから行かない』と、とうとうお留守番をしてしまつたんですよ」と、書かれていた。

毎日、子どもたちに接しているところ、「子どもは純粹だ」という場面にぶつかることがある。子どもは常に、頭にアンテナをつけて、新しい遊びを発見したり、楽しい物を探し出す名人である。草の葉の裏についている小さな泡一つも見逃さない。ピアノの音一つで、小鳥にもライオンにもなる。不思議な事に対しても素直に「せんせい、どうして?」と言えるし、美しい物をみた時「きれいだね!」と言える。

子どもの保育では、いろいろな困難



にして、この子どもたちが大きくなつてお便りノートを読み返した時に「あの頃はあんなことをして遊んだっけ、楽しかったな」と、想い出しが笑いをしてくれるよう、あたたかい

心の保育をしていきたいと思う。

(郡山市立喜久田幼稚園教諭)

## 心配ごとの 解決を

鈴木典子



母親が涙して訴える。また、ある家では、「昨年登校拒否をしてから、算数が特に遅れています」と、機会あるごとに誉め、友達に認めさせた。また、Y男には、「最初から解けないのはあたります。Y男の両親が不安そうだ。一人を毎日目で追いかけた。元気がない。S男に自信を持たせよう。

「かけ足が早いね。難問が解けたね」と、身になつて相談できる友が欲しい。小学生の私の希望はいろいろだった。それが教師になり、子どもの心配ごとを解決しようと努力している。児童も高学年になると、友達との関係で悩むことが多い。

室内で過ごすことが多い六月。分校から編入した子が、絶えずけんかをした。本校に慣れるのに一学期かかった。今でも時々けんかをする。親身になつて相談できる友が欲しい。学習発表会の練習で忙しい十一月。N子の目がはれ、顔色がすぐれない。

「先生、Nちゃんかわいそう。みんなに無視されている」女の子が耳もとでささやく。その夜、N男が友達の仲間に入れません